REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32.

ADMINISTRACION

Libreriade José Tous

Plaza de Cort, 14 y 16

LA ULTIMA-HORA

Periódico de Información, Literario y Artístico

EDICIÓN DE LA MAÑANA

PRECIOS DE ABONO

Pesetas

Un mes: En España . 1'25

Ultramar. . 1 50 Extranjero . 2 25

Número suelto 5 cénts.



DON ANTONIO FRAU Y MIR

Subdelegado de Farmacia del Distrito de la Losja

HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

___(E. P. D.)__

Su afligida esposa, hijo, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, primos y demís parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asissan al rosario que se rezará hoy en la parroquia de San Jaime á las cuatro y media de la tarde é inmediatamente á la conducción del cadáver á la última morada y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana viernes en dicha iglesia á las once de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

El incendio de anoche

Primeres momentes del siniestro

Serían las siete y media de la tarde de syer cuando los gritos desaforados de puxiliol lanzaados por dos jóvenes de la calle de San Martín pusieron en alarma á equel vecindario.

Varios individuos que se hallaban en un cafetín inmediato á la expresada calle corrieron para socorrer á los que gritaban, quienes manifestaron luego que se triaba de un violento incendio desarrollado en el taller de muebles y almacen de maderas que D. Antonio Fábregas propietario de la tienda la Industrial posee en aquella calle.

Estos individuos reclamaron el auxilio de otros, pero fué en vano, puesto que ai ilegar al lugar de la acurrencia, cinco minutos derpués de iniciado el fuego, el elemento habia tomado proporciones tan magnas, que resultaba imposible el extinguirlo peco ni mucho sin los útiles necesarios.

Inmediatamente después se paso aviso á las autoridades, las que acudieron al lugar de la ocurrencia y dispusieron lo conveniente para aislar el elemento.

A cosa de las ocho la campana de la Casa Consistorial, anunció el terrible accidente, por lo que la calle de San Martín y murallas iumediatas á Santa Catalina, se vieron en pocos momentos atestados de gente que presenciaba el espectáculo.

El lugar del siniestro

Lo constitye una vasta dependencia cuya entrada la tiene casi en el centro de la calle de San Martin, entre la sociedad La Protectora y la fábrica de gaseosas La Rosa Blanca.

En dicha dependencia había instalados los almacenes de muebles, talleres de escultura, máquina de aserrar, almacen de

maderas y tornerías.

El fuego se inció en uno de los almacenes de madera y se comprende que el elemento se propagara tan rapidamente, teniendo en cuenta que había allí guardadas más de 50 quintales de chapas de todas clases, las que por efecto de su poco espesor produjeron en poco tiempo una inmensa hoguera.

De esta dependencia y á pesar de los sobjetumados esfuerzos realizados por aquellos vecisos, se comunicó el fuego á uno de los almacenes de muebles, y al taller de tornería, producióndose en poco tiempo un espectáculo que tal vez po había presenciado punca Mellorce.

A los 20 minutos de arder se había comunicado el fuego á los altos de la casa, viéndose en poco tiempo, derrumbado todo aquello y convertido en una inmensa hoguera á la que resultaba imposible el acercarse

El material de bomberos y los bomberos de la casa Maneu, Algodonera, Ingenieros y otros, bajo la órdenes del Iugeniero municipal Sr. Calvet se ecuparon en evitar que el fuego se comunicara á las fiacas inmediatas como así amenazaba, lográndolo á costa de grandísimos esfuerzos.

En esta operación se ocupó un piquete de Infanteria, Ingenieros, Marins, Caballeria y otros, realizando actos de verdadero heroismo muchos de estos individuos de quienes sentimos no recordar el nombre en estos mementos.

Con decir que con oportunidad suma estuviera al lugar del siniestro todas nuestras autoridades militares y civiles podrán formarse cargo nuestros lectores de la gente que dirigia la operación de extinción

A las once de la noche y después de no haber quedado siquiera un madero al pié de la fiaca, logrése extinguirse hasta el último grado el incendio.

Durante toda la noche varias brigadas de bomberos y fuerzas de Infantería se han ocupado en dominar el fuego de la maquinaria del taller de tornería; que era lo único que quedaba ardiendo.

Esta mañana á las seis se nos ha manifestado que estaba sefocado el incendio casi por completo.

La confusión y el barullo que se ocasionó por squella calle en los primeros momentos del suceso es indescriptible, puesto que volaban cómodas, camas, sillas, ropas y etros objetes que lanzaban aquellos vecinos por temor de que se propagara el fuego á sus casas.

propagara el fuego á sus casas.

El tenerse agua en abundancia y ter coladurias las que tenia á su lados el establecimiento indicado, contribuyó á

que pudiera ser sefecado á las pocas heras el fuego.

Comentarios

Las causas del incendio las explicaba el público de varias maneras pero como no nos parece alguna de ellas verosimil nos abstenemos de darlas á conocer.

El público tambiéa, evaluó lo perdido en 150 000 pesetas, sfirmándose además que el taller estaba asegurado por

Afortunadamente no ha tenido que lamentarse desgracia personal alguna.

Otro incendio

A las seis de esta mañana se ha sabido en Palma que se había declarado otro incendio en el predio de Son Bruy, situado en la carretera de Buñola más alla del sitio conocido por Ses set aigos.

Dasde Palma se podían distinguir una espesa humareda y grandes llamas que hecian creer tendría el incendio proporciones que afortunadamente no han ves-

tido.

Cuando hemos, llegado á Son Bruy, antes de las siete de la mañana el fuego estaba completamente localizado y casi

Sa ha iniciado en un extenso pajar del primer pieo, ardiendo tan rápidamente y con tal fuerza que á los pocos momentos se ha derrumbado la techum

Afortunadamente el fuego no se ha comunicado á las otras habitaciones do la casa y ha sido fácil extinguirle una vez consumida la gran cantidad de peja que había en el departamento incen-

Tan pronto como se ha sabido en Palma la noticia de este segundo incendio se ha trasladado á Son Bruy un destacamento de l'afanteria al mando del teniente D. Andrés Cfre.

Momentes después el comandante de la guardia municipal ha ido también al predio incendiado, regresando á Palma

para dar aviso á las bombas.

También se ha trasladado á Son Bruy el gobernador civil de la provincia Senor Las, un numeroso pelotón de soldados del Regional al mando del teniente Sr. Diaz, secciones de caballeria y de la guardía civil y una de las bombas del Ayuntamiento.

Los trabajadores del ferro carril han sido los primeros en prestar su auxilio, debiéndose á ellos la extinción del

M.C.D. 2022

La casa incendiada pertenecía á José Remaguers, que la habitaba.

Las pérdidas materiales aparte de los desperfectos producidos por el hundimiento de la techumbre se reducen á haberse consumido toda la paja, que no

No ha ocurrido desgracia personal ni accidente alguno.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción.)

Negativa

Madrid 14 (2 t.) Londres -El periópico de esta capital Daily Telegrafh pu-blica un despacho de Washington asegurando que Mackinley ha acordado anular las concesiones de ferro carriles y otros privilegios hechos por el gobierno autónomo de Cuba.

Protesta

Madrid 14 (10-45 n.)

Los carlistas se han reunido hoy para tratar la forma en que ha de ir envnella la protesta que elevarán al gobierno por los procedimientos que creen se emplean con veintiun detenidos en Bilbao á causa del alijo de armas recientemente descubierto.

Prisioneros. Repatriados

Madrid 14 (11'30 n.)

Un telegrama oficial de Manila dice que calculáse en 7000 el número de prisiones españoles que hay en poder de los ta-

9'000 militares, 4000 familias y ademàs muchos indígenas y otras personas tendrán que ser

repatriados en breve.

Consejo de ministros

Madrid 14 (11-15 D.)

B jo la presidencia del señor Sagasta se ha celebrado hoy el an nei ado censejo de ministros.

S; ha leido un elegrama oficial del Capitan General de F.lipinas, hablando de las dificultades que ofrece la repatriació: de aquellas fuerzas por efecto del número axagerado de personas que desean también venir à España.

Dice además el citado despacho que quedan pocas esperanzas de rescatar à los prisioneros españo es que se hallan en poder de los tagalos, aunque con tinúan haciéadose esfuerzos para ver de conseguirlo.

De 14000 prisioneres que tenian los tagalos en su poder han muerto la mayoria, pudiéndose repatriar en todo caso unos ocho mil, la mayoria enfermes.

El Consejo ha informado favorablemente el expediente de hacienda que hace referencia à la devolución á los Ayuntamientos de los anticipes heches à Juzgados de instrucción.

El Duque de Almodovar del Rio leyó el tratado de paz y un memorandum anejo remitido por el Sr. Montero Rios, aprobandolo en todas sus partes.

Respecto á la publicidad del tratado han surjido algunas dificulades, pues las formulas canc llerescas impiden que esta clase de documentes se publiquen no siende simultaneamente y previo acuerdo de las naciones contratantes.

Como se su pone que este asunto lo habrán discutido las Comisiones, se ha telegrafiado

al Sr. Montero Rios, consultandole sobre el particular.

El duque de Almodóbar del Rio, ignora si Montero Rios contestará verbalmente al anterior telegrame, llegando el viernes, ó si lo hará telegraficamente.

En todo caso la publicación del tratado será simultanea en Washington y Madrid.

Falta ahora saberque harán los yarkis en v sia de que algunos senadores se oponen à la publicación del tratado hasta que el Congreso americano lo ratifique.

Y por último, el Consejo ha acordado que en vista de las dificultades que ocasionaría el remelque à la pe insula del dique flotante de la Habana, sea vendido en las mejores condiciones

posibles.

Blanco en España

Madrid 14 (11 30 n.) Tenerife. - Ha fandea lo en es. te puerto el vapor Villaverde, e1 cuyo vapor vienen los genera. les Blanco y Salsedo.

Al saltar à tierra dichos generales han saludado por telégrafo á la Reina y al gobierno.

Han pasado à bordo para saludar al general Blanco las autoridades mulitares y civiles.

Ba dicho vapor vienen fambién los generales Bernal, Solano y Tjero.

El vapor viene c n patente

El general Bianco viene muy apesadumbrado.

Mas rep triados Madrid 14 (11 35 m.) Malaga. - Procedente de Nuevitás ha fondeado en la tarde de hoy el vaper San Agustin.

Dicho vapor conduce el batallon de cazadores de Cádiz, la pristera compañía de ingenicros, varios oficiales de la guarrilla de Holguir, el general de división don Emilio March Garcia, ocho comandantes, doce capitanes, once primeros tenientes y 46 segundos, un médico mayor, otro primero, 4 sargentos, 66 cabes y 1106 soldados. Además conduce 7 pasajeros y las familias de los oficiales.

Bi venor San Agustin salió de Nuevitas el 28 de Noviembre.

Durante la travesia fallecieron a soldados.

Trae 18 enfermos, 8 de ellos graves. and ale radial of the they men

Hoy han desembarca to algunos oficiales, manana le harán los demás repatriados.

Dicho vapor trae el monumento que contenía los restos de Cristobal Colon en la Catedral de la Habana.